
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 9 DE JUNIO DE 1811.

LA SANTISIMA TRINIDAD.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 48' y se pone à las 7 h. 12. Sale la luna à las 9 h. 49 noch. y se pone à las 8 h. 9' madr. Es el 19. de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 3 h. 18 madr. || Seg. alta à las 3 h. 32' tarde.
Prim. baxa à las 9 h. 25' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 41' noch.

VARIEDADES.

Concluye el discurso de antes de ayer.

Una nacion en guerra con el tirano carece de derecho para juzgarle y castigarle : solo le queda el de derrotar exércitos con victorias , y defender su país con combates en que brillen igualmente heróico valor , sábios consejos y prudente conducta. Tal hace el exército ingles en Portugal á las órdenes de Lord Wellington ; pero un frances , un aleman y un holandés hechos franceses : un suizo , un español , un portugues , tienen derecho para sentenciarle y purificar la tierra de este azote , lo mismo que le tendria un ingles , si Buona- parte desembarcara en inglaterra para establecer su exécrable dominio. El derecho , pues , de sentencia y castigo no es obstáculo para los pueblos sobre que reina , usurpando el poder soberano y substituyéndose con insolencia á sí mismo en lu-

gar de las leyes. Tampoco falta ánimo en los pueblos; pero á nadie deben acusar estos pueblos, sino á sí propios, si nada vale este derecho, y si carece de actividad su ánimo.

El dinero no compra las grandes acciones, cuyo resultado mas probable puede ser la muerte del que las ejecuta. Nadie renuncia vivir en el siglo que nació, sino para vivir eternamente en los venideros. Nunca el egoismo inspiró pensamientos sublimes.

Quando uno estima á aquellos, por quienes va á sacrificarse, entónces se reanima aquel entusiasmo que desdeña la vida, apreciable solo en quando tiene esplendor; entónces nace el deseo de perderla para vivir despues en la gloria.

Pero quando se vive en un siglo de egoismo y de cálculos, todos quieren un héroe para disfrutar del beneficio, y nadie quiere ser el héroe; porque nadie quiere sacrificarse por unos seres que no le merecen aprecio, cuyo fallo le importa poco, á quienes mira como malos jueces de la gloria y poco adecuados para perpetuar la tradicion. Las resultas son que el egoismo quiere tontos, y este mismo egoismo es causa de que nadie lo queria ser.

Véase aqui la verdadera salvaguardia de Buonaparte en Francia, rodeado de hombres que tienen derecho para sentenciarle, y poder para executar la sentencia. El que desea morir por su patria, desea quando menos persuadirse que la hará feliz con tal sacrificio.

Tal fue el error de Chéreas al destruir á Calígula. ¿Lo hubiera hecho á preveer que Claudio le sucederia? En el estado actual de la Francia Buonaparte es exécrado; Pero quién puede preveer si el feroz Murat ó el bandido Augerau no serán peores que él? Las guardias del tirano de la Francia, ó sus mamelucos, no son los que retardan la venganza nacional; sino, lo primero y principal el egoismo, que ya se ha hecho carácter nacional, y despues la incertidumbre del porvenir que solo presenta á la imaginacion objetos de temor.

¿Y alguno cree que el tirano ignore estas verdades?

No : y esta es la causa de su insolente seguridad. Sin embargo conoce muy cruelmente sobre que frágiles basas descansa el colosal é ignominioso poder que ha usurpado , y que en el instante que el coloso vacile , será aniquilado , despedazado y arrastrado á las Cemonias. Conoce muy bien que todos los pueblos de la Europa no han llegado á aquel extremo de egoismo y corrupcion que entorpece el brazo de los franceses : lo sabe : *la España y el Portugal le han convencido perfectamente.*

Ya no queda mas á los franceses , despues de haber tenido á un Corso por tirano , que pasar por el oprobio de tener á un extranjero por libertador. No sé si me engaño ; pero estoi convencido de que tal será el fin del tirano , y el desdoro de los franceses.

NOTICIAS DEL REYNO.

La junta de Orihuela ha recibido con fecha de 19 y 20 de mayo desde Boza los partes siguientes.

1.º Los enemigos se mantienen en sus antiguas posiciones : ayer á las 4 de la tarde vimos una descubierta enemiga compuesta de 200 caballos y llegaron hasta Gor, pero se retiraron inmediatamente con precipitacion luego que vieron dirigirse hácia ellos 2 esquadrones nuestros con las guerrillas.

2.º Los enemigos siguen ocupando sus antiguas posiciones de Guadix y Llanos de Diezma : serían las 11 horas de esta mañana quando se presentó una descubierta enemiga de 200 caballos , llegando hasta la altura de la venta de Gor, y solo baxaron al pueblo 8 dragones que venian en seguimiento de 500 cabras que el señor Villalobos mandaba desde el Marquesado , quitándoles á mas 40 fanegas de trigo , 15 de centeno , 28 de cebada y 600 raciones de pan. Esta mañana se han presentado en este quartel general 400 dispersos de Ubeda y Baza. Los prisioneros que se hicieron en la accion de Ubeda han salido esta mañana para Lorca.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Don Manuel de Soto Presbítero canónigo de la colegial de Castrojeriz y oficial de la secretaría del consejo de la suprema Inquisición procedente de Madrid y Alicante: Don Francisco de Arana oficial 3.º reformado del cuerpo del ministerio de Marina de este departamento, venido de Madrid: Don Benito Miguel Perez, dependiente del resguardo de la villa de Alcalá de los Gazules, de donde ha llegado y Don José Rovira asimismo dependiente del resguardo de Vélez-Málaga emigrado de aquel destino; debiendo justificar su conducta política en cumplimiento de real orden de 29 de Marzo de este año en la real Audiencia territorial cualquiera persona que tuviere que deponer contra ellos podrá hacerlo en dicho juzgado en el termino de tercero dia.

OTRO. Se necesita de una criada para cuerpo de casa, & bien para la cocina. Asimismo un cocinero. Darán razon del sugeto que los busca en la tienda de montañez sita en la plazuela de San Martin, que hace esquina, en la misma se indicará un sitio a proposito para poner barriles de harina, ó cosa semejante, que se alquilará con equidad.

OTRO. Las tres mesas de villar y demás utensilios anexos, que se están subhastando por la escribanía de Don Juan Manuel Martiuez, que están puestas en 11.576 rs. se han de rematar el dia sábado 8 del corriente á las 12 y media en la casa habitacion del señor Juez Civil. Cádiz
Junio 6 de 1811.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.